
從蒙召到出發

我出生於一個非基督徒的家庭，小時候沒有聽過有關宣教士的事情，自然地，我從

來沒有想過自己會成為宣教士。然而，神的道路高過人的道路；神的意念高過人的

意念。我就讀預科時，身邊的基督徒同學向我分享了福音的內容，我覺得很有意思，

便決志信了耶穌。

我於 1993年考進了香港大學，我帶著興奮和期待的心情踏進大學校門，有大學的基

督徒師兄師姐迎接我，並邀請我出席基督徒的迎新聚會，想不到這個聚會改變了我

的一生。聚會中，我深深感受到上帝在尋找我回到祂身旁。自此，我開始在大學中

參與門徒訓練，定期傳福音，為主作見證。在三年的大學生活中，神多次呼召我委

身成為全時間事奉的工人，於是，在 1996年大學畢業後，我開始全職事奉的生涯。

在接受裝備的時候，我需要參與一次海外短期宣教，目的地是日本的仙台市。當時

我心裡不禁問：「為甚麼不去一些落後的地區呢？為甚麼要去日本呢？」事實上，我

我的
宣教心路歷程

作者：羅兆麟牧師
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生於一個反日的家庭，父親非常討厭日本人，家裡也不用日本的電器。雖然我個人

不喜歡到日本短宣，但既然機構安排了，我就參與了。當我身處日本教會的時候，

我才親身體會教會的荒涼。原來，日本的基督徒人口比例少於 1%！在日本，神讓

我看見生命的迷失，我的心被震撼了！神教導我要委身為日本禱告。

自從開始了定期為日本禱告後，愛日本的心漸漸在我的生命中萌芽。神安排我三次

到日本仙台作短宣，神先給我看見日本的需要，發現不少的日本大學生甚至沒有聽

過「耶穌」的名字。後來，當我和當時的未婚妻在回港後為日本禱告時，神感動我們，

叫我們不單要禱告，更要踏出信心一步，加入宣教士的行列。

但加入宣教士的行列並不是想像中簡單，當我與當時在學園事奉的上司分享時，他

說：「差派宣教士可真不簡單吧！行政和訓練上的負擔是機構未能應付的，還要得

到日本學園的配合，可能需要不少時間。兆麟，還是算了吧！等到適合的時機再提

這個吧。」當時我心想，若是出於主的心意，主必為我開路吧？我就按上司的吩咐

等待主的時機，誰知一個月後，在一次國際學園的會議上，香港學園定下了具體的

宣教策略，當中日本的會長更正式提出，邀請差派宣教士到仙台作開荒佈道的工作。

主就是這樣給我們預備了宣教的路。

1998年 12月，正當學園為我預備宣教裝備的同時，我的母親確診患上癌症。「我

真的能踏上宣教的路嗎？」我多次於禱告中向神求問，神給我的回應總是沒有改變，

神透過聖經對我說：「神的意念高於人的意念。」又說：「神的意念是賜平安的意念，

不是降災禍的意念。」經過約三個月的禱告，到了 1999年 3月，醫生於化驗後說

不知為何，在母親身上找不到任何癌細胞。就是這樣，母親的癌症不藥而癒，信主

的母親信心成長了，我也成長了。2000年 7月，我們夫婦二人正式被差派成為宣教

士，到日本作開荒佈道的工作。

生於一個反日的家庭，父親非常討厭日本人，家裡也不用日本的電器。雖然我個人生於一個反日的家庭，父親非常討厭日本人，家裡也不用日本的電器。雖然我個人生於一個反日的家庭，父親非常討厭日本人，家裡也不用日本的電器。雖然我個人生於一個反日的家庭，父親非常討厭日本人，家裡也不用日本的電器。雖然我個人生於一個反日的家庭，父親非常討厭日本人，家裡也不用日本的電器。雖然我個人生於一個反日的家庭，父親非常討厭日本人，家裡也不用日本的電器。雖然我個人生於一個反日的家庭，父親非常討厭日本人，家裡也不用日本的電器。雖然我個人生於一個反日的家庭，父親非常討厭日本人，家裡也不用日本的電器。雖然我個人生於一個反日的家庭，父親非常討厭日本人，家裡也不用日本的電器。雖然我個人
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開放家庭，
邀請日本

朋友來

我們家中吃
飯。

門徒訓練小組，除了兩名宣教士之外，其餘都是日本初信者。

跟日本初信者進行初信栽培



由零開始的宣教生活

在日本等待著我們的是文化衝擊。記得到埗時，我們就是連生活也出了很多問題：

租屋的問題、戶籍的問題和交通的問題等。因著語言的不通和氣候的不同，我倆不

時也鬧出很多笑話來。拖鞋的笑話、垃圾分類的笑話、還有日語誤解帶來的笑話⋯⋯

另外，在到埗初期，佈道工作十分困難。在頭兩年，信主的人數十分少，更不用說

跟進了。我們感到無力，有時也會懷疑自己，但神不住教導和鼓勵我們，而弟兄姊

妹的代禱也是不可缺的呢！

累積了數年的經驗後，我們開拓了不同的友誼佈道渠道，如英文小組、音樂小組和

家庭派對。此外，個人佈道的經驗值也提升了，我們漸漸地活用了日本學生感興趣

的話題，組合成有效的佈道流程。在佈道和跟進極為困難的日本，神使用我們創立

了一個小奇蹟：那就是近 100%的跟進比例。透過開放家庭，我們佈道的地方不只

是在校園，更在我們的家。學生在品嘗我家菜餚的同時，我們的生命影響他們的生

命，孩子們的見證也常常成為未信者的祝福。就這樣，未信者與我們先有信任的關

係，再遇上基督，這樣跟進比例自然地高了。榮耀歸主！

在日本宣教的第四年開始，我們漸漸進入豐收的日子。我們舉辦的音樂工作坊參與

人數已超過 100人，最感動的是看到基督徒主動結識未信主的新成員，有些新成員

更已嘗試參加教會崇拜。奇妙的是日本 NHK電視台為我們做了十分鐘的專訪，太太

可以在當中分享見證！當地兩份報章也主動要求在專欄向讀者介紹我們的活動。我

們深信這是神給我們開的路！讓我們可以透過日本電視台和報章介紹我們的音樂佈

道會。音樂佈道會當天晚上，教會竟然座無虛席，牧師大膽地分享了清楚的福音信

息，讓日本人能夠明白福音。接著，我們也透過查經，跟進有興趣認識更多的朋友。

榮耀歸神！
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福音音樂
會的單張

日本初信弟兄的浸禮

福音音樂小組的練習情況，

當中有一半朋友為未信主的。



不久後，音樂工作坊的工作有了新的突破，神吸引了一些日本人教會一同起來作青

年佈道的工作。我們舉辦了一個每月一次的聚會，名為 Gospel Power Hour，這個

聚會就像是聯合教會青年崇拜一樣。令人感到意外的是，在首次聚會中，參加者超

過60人；後來在半年間，出席人數更高達150人！在平均教會人數只有35人的日本，

青年信徒流失率很高，青年佈道困難重重，但感謝神的恩典，我們這個聚會幫助不

同的教會一同在日本牧養，並得著新一代的年輕信徒。

2008年，我向差會申請到西方神學院（Western Seminary）進修宣教學，因此我

們離別了仙台市，去到美國。原本打算學成之後回日本繼續宣教工作，但差會在

2009年發生了人事調動，我被邀請返回香港協助差會的工作。於是我延長了我的宣

教學進修，一家人又回到香港繼續事奉。然而，一年之後日本發生 311大災難，震

央竟然是我們以前事奉的城市。因此在 2011年至 2014年間，我和太太輪流到日本

參與賑災工作，神讓我見證到祂如何使萬事互相效力，在災難之中賜下平安，使用

教會成為災民的幫助和祝福。

2015年，神帶領我走到宣教人生的另一頁，那就是培育宣教士的工作。雖然我很喜

歡在宣教前線打拼，但我更加看到宣教接棒的需要。於是，我離開了事奉 19年的差

會，加入了恩福神學院，開辦宣教學碩士及副學士課程。今天，我回望 25年的事奉，

越來越體驗到「要收的莊稼多，作工的人少」這句話的真實。現在我的禱告是求主

在香港興起新一代的宣教工人，去承接這世代的宣教工作，我也邀請你跟我一同禱

告，求主復興香港的差傳力量。
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於教會
內舉辦

的音樂
佈道會

於東京舉辦的大型音樂佈道會

於日本教會崇拜
中講道




